



El movimiento representó una revolución, señalan

Productores liberan puentes internacionales en la frontera

Por Yulia Bonilla
yulia.bonilla@azon.com.mx

Productores agrícolas en el norte del país, particularmente del estado de Chihuahua, terminaron por levantar los bloqueos que mantenían en rechazo a la nueva Ley de Aguas Nacionales que esta semana terminó por ser aprobada en el Congreso de la Unión.

Ayer por la mañana, agricultores principalmente pertenecientes a la comunidad LeBarón, mantuvieron obstrucciones en puentes internacionales a pesar del acuerdo al que llegaron los líderes de la FNRCM.

Luego de una reunión con la Secretaría de Gobernación (Segob), el Frente Nacional para el Rescate del Campo Mexicano (FNRCM), anunció un "receso restringido" de su movilización, al considerar que hubo avances en la negociación con el Gobierno, frente a sus inquietudes.

Sin embargo, grupos agrícolas en el estado de Chihuahua liberaron la obstrucción en los puentes internacionales el Tornillo, Córdoba, Zaragoza, San Jerónimo Santa Teresa, en Ciudad Juárez.

En un video compartido por Adrián

AGRICULTORES LIGADOS a la familia LeBarón afirman que su preocupación es la aplicación de la Ley General de Aguas; FNRCM dice que buscará participar en las reglamentaciones



AGRICULTORES manifestantes, al retirarse ayer de los cruces fronterizos de Chihuahua.
Foto: Cuartoscuro

LeBarón, quien se convirtió en uno de los principales opositores a la nueva ley hidráulica, dijo que se mantiene la preocupación y aunque también quisieran retirarse, mencionó que lo harán hasta sentirse seguros.

Comentó que, aunque en la ley ya no haya riesgos, lo que inquieta al sector es la aplicación que se haga de los términos que ésta contiene.

"En la ejecución de las mismas va a ser la máxima preocupación que tengamos. Ahorita nos queremos retirar, pero queremos estar seguros de que aquellas cosas que se plasmaron en las peticiones, de que no estamos tan en contra de la ley sino cómo se ha llevado a cabo", dijo el líder agrario, quien comentó que se espera a una reunión para decidir su retiro.

Por otro lado, las organizaciones salie-

ron a fijar su postura respecto a la situación en general, con lo que expresaron que la movilización realizada representó una "revolución agrícola" este año.

El FNRCM señaló que con el movimiento se irrumpió en el escenario nacional ante el silencio que se mantuvo durante años y con lo cual se "demolió" una barrera contra su sector.

"Hoy el diálogo no es un favor, es una obligación ganada por la fuerza de nuestra unidad... Hemos reorientado la brújula del país. Le recordamos al Gobierno, a la sociedad y a los partidos que la producción nacional de alimentos es la prioridad nacional", dijo.

La pausa declarada a los bloqueos no es definitiva, debido a que se trata únicamente de un "receso" tomado por el sector, en espera de una próxima reunión con la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) para ahondar en las inquietudes y necesidades que piden atender en beneficio del campo.

Y es que, de acuerdo con el dirigente del FNRCM, Baltazar Valdés, no les dio tiempo de poder revisar cómo quedó la ley, sin embargo, refirió que aún esperan poder incidir en algunas precisiones reglamentarias para su aplicación.

eldato

LA GOBERNADORA Marú Campos confió en que la Federación agilice los procesos de diálogo y atención a las demandas